

Nota informativa

Día Europeo de la Esclerodermia

La Fisioterapia es "imprescindible" en pacientes con Esclerodermia al facilitar la movilidad articular

(Madrid, 29 de junio de 2012).- La vicesecretaria del Consejo General de Colegios de Fisioterapeutas de España (CGCFE), María Almansa, ha asegurado hoy, con motivo del Día Europeo de la Esclerodermia, que se celebra mañana, que la Fisioterapia es "imprescindible" en los pacientes con Esclerodermia "al facilitar la movilidad articular y proteger la integridad de las articulaciones".

Según ha indicado la vicesecretaria del Consejo, la Fisioterapia mejora el balance articular facilitando las actividades de la vida diaria y la marcha, lo que repercute en una mayor calidad de vida del paciente. También, ha dicho, es importante realizar Fisioterapia antiálgica con técnicas como la hidroterapia, termoterapia y electroterapia a fin de aliviar el dolor del paciente.

Se trata, tal y como ha explicado Almansa, de una enfermedad del tejido conjuntivo que genera cambios en la piel, los vasos sanguíneos, los músculos y los órganos internos. Es un tipo de trastorno autoinmunitario, donde el sistema inmunitario ataca por error y destruye tejido corporal sano.

Además, Almansa ha afirmado que la causa de la Esclerodermia se desconoce y que generalmente afecta a personas de 30 a 50 años de edad, siendo más frecuente en mujeres. Las personas afectadas presentan una acumulación de una sustancia llamada colágeno en la piel y otros órganos, lo que lleva a que se presenten los síntomas de la enfermedad.

Hay dos tipos de afectación, la esclerodermia localizada, que afecta sólo la piel en las manos y la cara y la sistémica, que afecta a grandes áreas de la piel y órganos como el corazón, los pulmones y los riñones.

Los síntomas de la esclerodermia pueden ser cutáneos (endurecimiento de la piel, ulceraciones, o llagas), musculares y óseos (dolor articular, rigidez, inflamación), respiratorios (dificultad para respirar), digestivos (estreñimiento, diarrea, acidez, incontinencia fecal). De este modo, la Fisioterapia "jugará un papel fundamental en los síntomas músculoarticulares y respiratorios".

Por todo ello, el tratamiento de Fisioterapia ayuda a paliar los efectos de esta enfermedad con métodos como la hidroterapia, la cinesiterapia, los estiramientos y los ejercicios respiratorios, ayudando a mantener y aumentar el rango articular y mejorar la función respiratoria, consiguiendo así una mejor calidad de vida para el paciente afectado.

CGCFE

El Consejo General de Colegios de Fisioterapeutas de España (CGCFE) es el organismo que representa a los más de 40.000 fisioterapeutas que, en España, trabajan con el objetivo común de favorecer la salud de los ciudadanos. Además, ordena la profesión, tutela los intereses de la fisioterapia, así como su óptima aplicación y universalización.

Los fisioterapeutas son profesionales sanitarios, según lo previsto en la legislación vigente, acreditados con el grado universitario en Fisioterapia, impartido en 43 universidades españolas y poseedores de conocimientos teóricos y prácticos destinados a beneficiar la salud de la población. Además, cada vez hay un mayor número de doctorados y masters, que aseguran su elevada cualificación.